



- Au restaurant : Garçon, vous avez des nouvelles de la crème renversée que j'ai commandée il y a une demi-heure ? Certainement, monsieur. On est en train de la ramasser !
- Savez-vous pourquoi Napoléon n'a jamais voulu acheter de maison ? Parce qu'il a déjà un Bonaparte.
- Comment appelle-t-on un chien qui pratique la magie ? Un magichien.
- Pourquoi les moutons aiment-ils le chewing-gum ? Parce que c'est bon pour la laine.
- "A combien roulez vous ?" demande le gendarme. "A deux, mais si vous voulez monter, il reste encore de la place."
- Bonjour, j'aimerais ouvrir un compte joint. Bien sûr joint avec qui ? Avec quelqu'un qui a de l'argent si possible.

LES ANNIVERSAIRES

- Mr Roger DUBLANCHET le 1er juin.
- Mme Monique FAURE le 18 juin.
- Mme Yvonne PRUDENT le 22 juin.
- Mme Marize LAMBIC le 28 juin.

LES OFFICES RELIGIEUX

- Messe le 2 juin.
Temps de prière le 9 juin.

ELLES NOUS ONT QUITTÉS...

- † Mme Jeannine LAFONT le 13 mai.
† Mme Annie CHATEAUNEUF le 18 mai.
† Mme Isabelle BRUGIERE 26 mai.
† Mme Suzanne COURTEIX le 28 mai.



COCCINELLE

LE JOURNAL QUI DONNE DES AILES



LE MOT DE LA DIRECTION

Comme chaque année, le 1er juin est la date à laquelle nous commençons à déployer le plan canicule. Année après année, les mêmes préconisations et conseils vous sont présentés par les professionnels de la Maison. Pour autant, cette routine ne doit pas amoindrir notre vigilance. Les périodes de fortes chaleurs peuvent avoir des conséquences délétères sur l'état de santé de chacun. Il nous faut donc rester en alerte en permanence avec des gestes de bon sens : fermer volets et fenêtres pour se protéger du soleil et de la chaleur en journée, aérer les locaux la nuit, ne pas trop se couvrir, et bien sûr s'hydrater régulièrement. Carafe et verre sont à disposition dans les chambres. Les fontaines à eau sont disponibles pour tous : résidents, salariés et visiteurs. Enfin des brumisateurs ont été distribués dans toutes les chambres, n'hésitez pas à vous en servir. Pendant toute cette période (qui s'étend jusqu'à fin septembre), la température des locaux est relevé quotidiennement dans chaque couloir et en cas d'alerte météo (jaune, orange ou rouge), d'autres dispositions sont mises en œuvre : tours d'hydratation supplémentaire, solution hydrique (eau bleue), sorties en extérieur plutôt le matin et en fin de journée, invitation à séjourner dans les pièces climatisées : salle d'animation, salles à manger et pièce de vie de l'unité protégée.

Voilà, nous sommes prêts pour passer tous ensemble un bel été.

Je vous souhaite un très bon mois de juin.

Fabienne CHARDIN

D I C T O N S

- Juin froid et pluvieux, tout l'an sera grincheux.
- Juin larmoyeux rend le paysan joyeux.
- Juin bien fleuri, vrai paradis.
- S'il pleut pour la St Médard (8 juin), il pleut quarante jours plus tard. Mais Saint Barnabé (11 juin) peut lui couper l'herbe sous le pied.

LES FÊTES

- Le 3: Kévin
Le 15: Germaine
Le 23: Audrey
Le 24: Jean Baptiste



J U I N

L'été met des fleurs à sa boutonnière ;
Au fond des taillis et dans les roseaux,
Ivres de soleil, les petits oiseaux
Entonnent en choeur l'hymne printannière ;
Sur les clairs sommets, les champs et les eaux,
Tombent de l'azur des jets de lumière ;
Au nid, au palais et sous la chaumière,
Le parfait amour tourne ses fuseaux.
Sous les bois touffus la source murmure ;
La brise en jouant berce la ramure ;
Le papillon vole au rosier fleuri ;
Tout chante, s'émeut, palpite, étincelle...
Transports infinis ! joie universelle !
À son créateur la terre a souri !

Louis-Honoré Fréchette

EN MAI IL Y A EU...

Jeudi 4 mai, les élèves de CE1 CE2 de l'école de Charbonnières les Vieilles sont venus jouer avec les résidents : jeu de billard, jeu de la pyramide, petits chevaux, puissance 4, domino et lynx. Puis le goûter a été servi : des cookies réalisés le matin par un groupe de résidentes. Comme d'habitude la venue de ces jeunes enfants nous a rendu heureux pour l'après-midi. Les élèves ont beaucoup apprécié ce moment et ont hâte de revenir.



Lundi 15 mai, nous avons réveillé nos 5 sens avec les diététiciennes. Au début, pour travailler la vue, elles nous ont présenté un plat afin d'en trouver le nom et l'origine. Puis l'odorat, nous avons respiré dans des petits flacons afin de découvrir le parfum culinaire de l'ail et du curcuma. Ensuite à l'intérieur d'un sac, nous avions à deviner par le toucher ce qu'il contenait : noix et pistaches. Puis, l'ouïe, nous avions à découvrir des bruits en lien avec la cuisine. Pour terminer, le goût: jus de raisin, jus de citron, câpres au vinaigre et fromage. Cette étude des sens nous a passionnée et nous a fait retrouver un peu de nos premiers sens.



Mercredi 17 mai, un groupe de résidents est parti en voiture pour les Olympiades avec Géraldine et Muriel à Cournon. Nous avons installé la décoration sur le thème de la fête foraine. Après un discours de bienvenue et le chant des Olympiades, nous avons dansé au rythme d'un orchestre. Un goûter fait maison : des choux aux goûts variés nous ont été servis ainsi que cidre et jus de fruit. La journée s'est terminé par la distribution des médailles et des coupes accompagnée par la chanson des Olympiades. Nous sommes rentrés en ayant passé un bon moment.



Vendredi 26 mai : rendez-vous à St Gervais pour la restitution du projet d'écriture de chansons à danser, réalisé avec les élèves de l'école de Loubeyrat. Après un pique-nique sur place, nous avons assisté à des spectacles de danses et de chants présentés par les élèves de différents établissements et accompagnés par les musiciens et les chanteurs qui avaient participé au projet. Tout le monde est reparti avec bonne humeur.



Mercredi 31 mai, nous avons souhaité les anniversaires des natifs d'avril et mai. Dany Gils a fait danser et chanter les résidents, leurs familles et les salariés ainsi que Mme Chardin, venue remettre les cadeaux aux résidents. Nous avons été heureux de célébrer les 100 ans de Mme Tatry. Ensuite nous nous sommes rendus dans chacune de nos salles à manger pour déguster le gâteau. Nous avons passé un excellent après-midi.

PORTRAIT DE NOUVELLES RÉSIDENTES



Mme Bertina Pires est née le 5 août 1949 à Paco Vinhais au Portugal. Mariée, elle a une fille et deux fils. Mme Pires était femme de ménage.

Elle apprécie la compagnie des enfants et des animaux. Elle aime cuisiner, chanter et danser.

Arrivée dans notre établissement à l'unité protégée le 11 mai 2023 nous souhaitons qu'elle se plaise parmi nous.



Mme Paulette Gava est née le 14 décembre 1928 dans le Var. Mme Gava a vécu à Charbonnières les Vieilles. Elle a travaillé à Riom en tant que vendeuse en confiserie pâtisserie puis dans un magasin de jouets ainsi que serveuse au lac de Tazenat ainsi et aux thermes à Châtel Guyon.

Mme Gava a une fille, deux petites filles et trois arrières petits-enfants. Elle aime les mots croisés, les mots fléchés, les jeux à la télé, le jardinage, les promenades et les animaux. Arrivée chez nous le 23 mai 2023 au RDJ 05, nous lui souhaitons bienvenue.